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Hintergrund: Einige Verben ändern bei der Konjugation im Präsens ihren Wortstamm. 

 

 

 

z.B.                   nehmen             halten             essen 

 

ich                     nehme               halte               esse 

du                      nimmst              hältst              isst 

er/sie/es             nimmt               hält                 isst 

 

wir                     nehmen             halten            essen 

ihr                      nehmt               haltet             esst 

Sie/sie                nehmen             halten            essen 

 

 

 

 

Merke:  

1. Die starken Verben haben im Präsens in der 2. und 3. Person Singular ein Veränderung  

    im Wortstamm.  z.B. nehmen 

2. Starke Verben mit einem Wortstamm auf -d/t bekommen in der 2. und 3. Pers. Singular  

    kein Hilfs-e. z.B. halten 

3. Starke Verben mit dem Wortstamm auf -s bekommen in der 2. Pers. Singular nur  

    ein -t- und kein -st-. z.B. essen 

4.  Vollverben, die im Präsens stark sind, sind auch in den anderen grammatischen Zeit- 

    formen stark. (Umgekehrt gilt das nicht.)  

 

 

 

 

 

Lernliste wichtiger starker Präsensverben (in 4 Lernportionen): 

 

- einladen, erschrecken, essen, fahren, geben, 

 

- gefallen, halten, helfen, laufen, lesen,  

 

- nehmen, schlafen, sehen, sprechen, stoßen, 

 

- treffen, treten, waschen, werfen, verlassen 
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